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Comme certains parlaient du Temple, des belles pierres 

et des ex-voto qui le décoraient, Jésus leur déclara : 

« Ce que vous contemplez, des jours viendront où il n’en 

restera pas pierre sur pierre : tout sera détruit. » 

Ils lui demandèrent : « Maître, quand cela arrivera-t-il ? Et 

quel sera le signe que cela est sur le point d’arriver ? » 

Jésus répondit : « Prenez garde de ne pas vous laisser 

égarer, car beaucoup viendront sous mon nom, et diront : 

“C’est moi”, ou encore : “Le moment est tout proche.” Ne 

marchez pas derrière eux ! 

Quand vous entendrez parler de guerres et de désordres, 

ne soyez pas terrifiés : il faut que cela arrive d’abord, 

mais ce ne sera pas aussitôt la fin. » 

Alors Jésus ajouta : « On se dressera nation contre 

nation, royaume contre royaume. 

Il y aura de grands tremblements de terre et, en divers 

lieux, des famines et des épidémies ; des phénomènes 

effrayants surviendront, et de grands signes venus du 

ciel. 

Mais avant tout cela, on portera la main sur vous et l’on vous persécutera ; on vous 

livrera aux synagogues et aux prisons, on vous fera comparaître devant des rois et 

des gouverneurs, à cause de mon nom. 

Cela vous amènera à rendre témoignage. Mettez-vous donc dans l’esprit que vous 

n’avez pas à vous préoccuper de votre défense. C’est moi qui vous donnerai un 

langage et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront ni résister ni 

s’opposer. Vous serez livrés même par vos parents, vos frères, votre famille et vos 

amis, et ils feront mettre à mort certains d’entre vous. 

Vous serez détestés de tous, à cause de mon nom. Mais pas un cheveu de votre tête 

ne sera perdu.  C’est par votre persévérance que vous garderez votre vie. 

de Pierrette MAIGNÉ 

Eclairage 

Biblique 
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En cette fin d’année liturgique, l’Eglise nous propose un 

discours de Jésus dans le style « apocalyptique » qui peut 

nous déconcerter quelque peu. 

Apocalypse est souvent entendue au sens de catastrophe 

alors qu’il signifie « révélation ». Alors que vient nous révéler 

le Seigneur ? 

 

Ce que vous contemplez, des jours viendront où il n’en 

restera pas pierre sur pierre : tout sera détruit. 

Notre monde passe, les civilisations sont mortelles, les 

constructions des hommes, aussi rutilantes soient-elles ne 

sont pas éternelles : ce sont des faits constatables, mais ce 

qui est le plus important, c’est que Dieu est toujours avec 

nous.  Si nous mettons notre assurance dans les choses 

passagères qui sont vouées à disparaître, dans des fausses 

valeurs,  nous pouvons vivre dans la peur mais si nous 

mettons notre assurance en Dieu alors nous n’avons rien à 

craindre. Depuis la venue de Jésus, le lieu de la présence 

de Dieu n’est plus le Temple de pierre mais c’est Lui le 

véritable Temple où habite la plénitude de la divinité : le 

Verbe s’est fait chair et il a habité parmi nous.  

 

Quand cela arrivera-t-il ? Question qui habite le cœur des 

hommes de tous les temps ; comme les Apôtres nous 

aimerions savoir et des faux prophètes ne cessent de jouer 

avec les peurs des hommes en prédisant catastrophes et fin 

des temps. Ne les écoutez pas nous avertit Jésus, ne vous 

laissez pas égarer. 

 



Pg. 05  Jésus Vivant en Marie, no. 19, novembre 2019 
   

 

Ne vous effrayez pas : quoi qu’il arrive nous sommes dans la 
main de Dieu et c’est à une confiance que rien n’ébranle que 
nous sommes invités, à chaque instant, dans le quotidien de 
nos jours. Le chrétien sait que rien ne peut le séparer de 
l’Amour de Dieu (cf. Rm8, 35-39). 
 
On vous persécutera : le disciple n’est pas au dessus du 
maître ; être chrétien, suivre Jésus, vivre l’Evangile est 
souvent en contradiction avec les valeurs du monde et cela 
nous expose à l’hostilité, à la critique, voir à la persécution. 
Etre disciple c’est emprunter un chemin pascal, chemin de 
mort et de résurrection.  
Gardons le cap, ne désespérons pas, Dieu est à l’œuvre 
aujourd’hui dans notre monde. Sur ce chemin nous ne 
sommes pas seuls, le Christ est la pierre d’angle sur qui nous 
sommes construits, l’Esprit Saint est notre force et notre 
défenseur. 

 
Alors, suivons Jésus toujours plus étroitement, demeurons en chemin ; 
demandons cette grâce par l’intermédiaire de la Vierge Marie « mère de la divine 
providence » dont la famille montfortaine  célèbre la mémoire le  samedi16 
novembre cette année. 
 
A cette occasion nous pouvons relire  « aux associés de la compagnie de Marie » n° 
1-4 de Saint Louis  Marie (Dans les œuvres complètes p.715-717) : «ne craignez 
rien et dormez en sûreté sur son sein paternel » 
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Opere 
Scritti spirituali ;  
Traduzione, introduzioni e note : 
Efrem Assolari,  
Battista Cortinovis,  
Corrado Maggioni,  
Alfio Mandelli,  
Luciano Nembrini ;  
Provincia Italiana Missionari 
Monfortani ; Ancora Editrice ; 
Milano ; 2019 ; 748 pp. 

 
 
 
 

n septembre 2019, une nouvelle édition des Œuvres de 
Saint Louis-Marie Grignion Montfort a été publiée en 
italien.  
Une des nouveautés marquantes de cette édition est la 
distribution des écrits de Montfort en trois parties, que 
nous vous montrons maintenant dans leur intégralité. 
 
 

E 
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PARTIE I 

L'ÉCRIVAIN SPIRITUEL 
 

L’AMOUR DE LA SAGESSE ETERNELLE 

TRAITÉ DE LA VRAIE DEVOTION A LA SAINTE VIERGE 

LE SECRET DE MARIE 

LETTRE CIRCULAIRE AUX AMIS DE LA CROIX 

LE SECRET ADMIRABLE DU TRÈS SAINT ROSAIRE POUR SE CON 

VERTIR ET SE SAUVER 

Supplément - METHODES POUR RÉCITER LE ROSAIRE 

PARTIE II 

LE MISSIONNAIRE 

 

LETTRES 

LETTRE CIRCULAIRE AUX HABITANTS DE MONTBERNAGE 

LE CONTRACT D’ALLIANCE AVEC DIEU 

LA PETITE COURONNE DE LA SAINTE VIERGE  

PRÉDICATION (textes choisis du Livre des Sermons) 

RÈGLEMENT DE PENITENTS BLANCS 

RÈGLEMENT DES QUARANTE-QUATRE VIERGES 

LE SAINT PÈLERINAGE DE NOTRE-DAME DE SAUMUR 

RÈGLES DE LA PAUVRETE VOLONTAIRE DE LA PRIMITIVE ÉGLISE 

DISPOSITIONS POUR BIEN MOURIR 
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PARTIE III 

LE FONDATEUR 
 

PRIÈRE EMBRASÉE MEMENTO... 

RÈGLES DES PRÊTRES MISSIONNAIRES DE LA COMPAGNIE DE MARIE 

AUX ASSOCIÉS DE LA COMPAGNIE DE MARIE 

LA CROIX DE LA SAGESSE DE POITIERS 

RÈGLE PRIMITIVE DE LA SAGESSE 

MAXIMES ET LEÇONS DE LA DIVINE SAGESSE 

PRIÈRES DU MATIN ET DU SOIR 

QUATRE ABRÉGÉS DE MÉDITATIONS SUR LA VIE RELIGIEUSE 

LE TESTAMENT DE LOUIS-MARIE DE MONTFORT GRIGNION 

« Il s'agit ici non seulement de la doctrine de la foi, mais aussi de la vie 

de la foi et donc de l'authentique «spiritualité mariale», vue à la lumière 

de la Tradition et spécialement de la spiritualité à laquelle nous exhorte 

le Concile. En outre, la spiritualité mariale, non moins que la dévotion 

correspondante, trouve une source très riche dans l'expérience historique 

des personnes et des diverses communautés chrétiennes qui vivent parmi 

les peuples et les nations sur l'ensemble de la terre. J'aime à ce propos 

évoquer, parmi de nombreux témoins et maîtres de cette spiritualité, la 

figure de saint Louis-Marie Grignion de Montfort qui proposait aux 

chrétiens la consécration au Christ par les mains de Marie comme 

moyen efficace de vivre fidèlement les promesses du baptême. Je 

constate avec plaisir que notre époque actuelle n'est pas dépourvue de 

nouvelles manifestations de cette spiritualité et de cette dévotion.» 

(Jean-Paul II, RM 48) 
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Les écrits spirituels du saint Apôtre de Jésus en Marie sont publiés dans 
une nouvelle édition. - Le "théologien de classe" pour un "profil marial" de 
l'Église. - L'écrivain, le missionnaire, le fondateur. 
 
 

de Battista Cortinovis 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

e volume des Œuvres de Saint Louis-Marie de Montfort, nouvelle 
édition, préparé par une Congrégation fondée par lui, la Compagnie 
de Marie, et édité par l’Ed. Ancora, est maintenant en librairie, tout 

juste sorti des presses. C’est une collection d'écrits spirituels, y compris les 
moins connus ; il ne manque que les Cantiques, qui sont publiés 
séparément, compte tenu de leur taille considérable. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L 

L’œuvre la plus universellement connue du Père de Montfort est son chef-d'œuvre, le Traité 

de la Vraie Dévotion à Marie. Le Secret de Marie, sorte de résumé de la précédente, est 

également répandu pour sa simplicité et sa brièveté. Voilà deux écrits traduits dans des 

dizaines de langues, divulgués depuis deux siècles ; ce sont des œuvres à caractère marial 

qui ont contribué à faire connaître le Père de Montfort comme un grand dévot à la Sainte 

Vierge. Il est moins facile de trouver ses autres écrits, même fondamentaux, qui ancrent 

d’une part la dévotion à Marie dans sa dimension trinitaire, christologique et ecclésiale sur le 

plan théologique, et de l’autre qui témoignent de la sensibilité apostolique et prophétique de 

son auteur, grand maître spirituel de notre temps et pour l'avenir de l'Église. 
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Jusqu'au Concile Vatican II, Montfort était connu parmi les prêtres parce 
qu'il était présenté en tant qu'auteur spirituel lors de la formation dans les 
séminaires et noviciats. Parmi les laïcs, il y avait des groupes d'élite, tels 
que la Legio Mariae, qui ont connu et diffusé sa doctrine spirituelle. Au 
niveau académique, Montfort n’a été cité en mariologie que sur certaines 
thèses, telles que la médiation universelle de Marie. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

C'est la doctrine mariale du chapitre VIII 

de Lumen Gentium qui a révélé la 

valeur réelle de la pensée théologique 

de Montfort. Le contenu de ce 

document est largement basé sur les 

intuitions de l'auteur du Traité de la 

Vraie Dévotion à la Sainte Vierge. Et 

l’après-concile a développé ses 

corollaires non seulement 

mariologiques, mais aussi ecclésiaux et 

apostoliques, doctrinaux et ascétiques-

spirituels. 

 

Puis vint la grande figure du pape Jean-

Paul II, avec son exemple et son 

enseignement, pour donner autorité à la 

doctrine spirituelle de Montfort. Il l'a 

présenté comme un véritable maître 

spirituel et un "théologien de classe", 

jusqu'à vouloir le proclamer Docteur de 

l'Église. Le "totus tuus!" de son 

emblème pontifical, synthèse de la 

spiritualité montfortaine, est devenu 

l'emblème de la vie intérieure du pape 

et proclame un chemin spirituel proposé 

à toute l'Église. Si Jean-Paul II n'a pas 

réussi à proclamer Montfort docteur de 

l'Église, il a toutefois écrit dans une 

lettre officielle que la doctrine 

montfortaine, "relue et interprétée à la 

lumière du Concile, conserve sa validité 

substantielle". 
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Aujourd'hui, nous pouvons parler d'une grande 
actualité des enseignements de saint Louis-
Marie de Montfort à bien des égards. 
 
Sa figure de missionnaire populaire avant tout, 
témoin convaincu de l’Évangile, brillant 
communicateur, inventeur de signes et de 
symboles religieux, prédicateur et écrivain au 
style incisif, rapide et puissant, aujourd'hui 
encore, sculpte dans le cœur des lecteurs les 
sentiments qu'il a vécus et transmis avec une 
âme ardente. Ses écrits sont courts, beaucoup 
sont restés inachevés, mais ils ont tous une 
grande force expressive, faisant écho à l'énergie 
intérieure de leur auteur et servant de modèle à 
tout apôtre qui annonce l'Évangile. 
 
Le cadre de ses enseignements doctrinaux est 
tracé à partir du contexte trinitaire, contemplé 
dans le déroulement de l'histoire du salut, avec 
le mystère central de l'incarnation du Verbe en 
Marie et de sa continuation dans le mystère et 
le temps de l'Église. Le christocentrisme est 
constamment affirmé : Jésus-Christ est la fin 
ultime de toute dévotion, Jésus-Christ est la 
Sagesse incarnée, sa passion et sa croix 
glorieuse, le Rédempteur du monde. La 
dimension pneumatologique est illustrée comme 
chez aucun autre auteur occidental de son 
époque et du siècle suivant, jusqu’à Vatican II. 
La figure de Marie et son rôle dans l'histoire du 
salut ne sont présentés qu'à la lumière des 
Écritures, la dévotion envers elle n’a qu’un but : 
l’accomplissement authentique et parfait de 
notre vocation baptismale, comme devoir et 
honneur de chaque fidèle appelé à la sainteté : 
laïc, clerc, femme, homme, de toutes les 
conditions. 
 
Ensuite, l'ecclésiologie de Montfort est d'une 
grande importance, d'une valeur prophétique, 
encore largement à illustrer. Si Jean-Paul II a pu 
parler d'un "profil marial" de l'Église, c'est parce 
que Marie ... "rassemble et reflète en elle-même 
d’une certaine façon les requêtes suprêmes de 
la foi" (LG 65).  
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Un autre message fort que Montfort envoie à la société sécularisée de notre 
époque, notamment en Europe, où la foi est réduite à la sphère privée, à 
condition qu’elle subsiste encore, et où le consensus sur les valeurs 
éthiques a disparu, est l'urgence d'une nouvelle annonce de l’Evangile pur. 
Il l'a fait à son époque et dans son environnement en priorité absolue. Et il 

Montfort, prenant conscience et faisant connaître la présence et le rôle de Marie, éclaire le 

mystère même de l'Eglise dans toutes ses dimensions : celle qui annonce, qui appelle à 

l’assemblée, qui célèbre les sacrements, qui sert dans la charité, qui marche vers la plénitude 

du royaume de Dieu. 

 

Ce dernier aspect eschatologique, mis en lumière par la théologie actuelle, est particulièrement 

pertinent, conformément au chapitre VII de Lumen Gentium. Prophétie, accomplissement et 

perfection, l'avènement du royaume, déjà et pas encore ... le dynamisme de l'Esprit Saint, le 

feu et le vent, qui renouvelle tout. Montfort utilise son propre langage : il parle de "derniers 

temps", ceux de l'Eglise, les nôtres, avec des grands saints formés par le Saint-Esprit en union 

avec Marie et en Marie, tandis que "de plus en plus" le mal est vaincu et le Royaume de Dieu 

approche. Quelqu'un a cru devoir trouver des traces du millénarisme dans ces expressions, 

mais la foi et la théologie de Montfort sont celles de l'Église, du "Viens Seigneur Jésus !" 
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nous a laissé des textes inspirés et troublants pour former les "apôtres des 
derniers temps", qui vont partout “comme des nues tonnantes et volantes 
par les airs au moindre souffle du Saint-Esprit, qui…avec leur glaive à deux 
tranchants de la parole de Dieu… vrais disciples de Jésus-Christ, qui 
marchant sur les traces de sa pauvreté, humilité, … porteront sur leurs 
épaules l'étendard ensanglanté de la Croix, le crucifix dans la main droite, le 
chapelet dans la gauche, les sacrés noms de Jésus et de Marie sur leur 
Cœur” (Traité 57-59). 
 
Montfort est l’apôtre et le missionnaire, qui propose aujourd'hui aux laïcs et 
aux religieux, hommes et femmes, la priorité de l'évangélisation "afin que la 
face de la terre soit renouvelée et que l'Église soit réformée" (PE, 17). 
 
Par conséquent, penser à saint Louis-Marie de Montfort uniquement 
comme un "dévot de la Vierge" signifie ne pas le connaître. Il est donc 
important d’élargir la lecture et la connaissance de ses écrits bien au-delà 
des textes mariaux les plus populaires. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cet article du Père Battista sera publié sur la revue “Vita Consacrata”, Ed. 
Ancora, dans le numéro de janvier 2020. 

Cette nouvelle édition des Œuvres présente les écrits spirituels de Montfort révisés pour la 

traduction, renouvelés pour diverses introductions, présentations, notes et index. Les Missionnaires 

Montfortains avaient l'intention d'offrir une "édition autorisée", face aux manipulations ou falsifications 

de la pensée propre à Montfort, comme il arrive parfois de l’entendre ou de le lire. Par conséquent, 

les traductions privilégient le sens littéral, compatible avec une bonne maîtrise de la langue italienne. 

De plus, étant donné la nature d'un volume qui diffère des éditions séparées des écrits individuels de 

Montfort, nous avons voulu rester plus proches des manuscrits originaux, par exemple en préservant 

les passages latins du texte, traduits immédiatement en note de bas de page. Il en va de même pour 

les citations bibliques, mentionnées uniquement dans la note et traduites conformément à la version 

2008 de la Conférence Épiscopale Italienne (CEI). 

 

Dans une première partie du volume ont été placées les œuvres majeures de Montfort en tant que 

“écrivain spirituel", les mieux connues du public et d'un plus grand intérêt pour sa spiritualité 

spécifique. Dans une seconde partie, Montfort "missionnaire" est présenté, avec sa personnalité 

historique, ses méthodes et son style de prédication, à partir de ses écrits apostoliques. La troisième 

partie, plutôt remarquable par son ampleur et son originalité, est celle de Montfort "fondateur", avec 

les textes de fondation de ses Congrégations. 

 

L’introduction générale des Œuvres, nécessaire pour présenter au lecteur débutant l’ensemble de la 

figure de Montfort et de son enseignement spirituel, est précédée, dès l’ouverture du volume, de la 

Lettre adressée le 8 décembre 2003 aux religieux et religieuses des Familles Montfortaines par le 

pape Saint Jean Paul II ; c’est la reconnaissance la plus authentique et la plus officielle de la valeur 

théologique et spirituelle de la doctrine de saint Louis-Marie de Montfort dans l'Église aujourd'hui. 
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Entretien avec le P. Frédéric BOLUMBU, S.M.M. 
 

 
 
Ce qui suit est un entretien avec le P. Frédéric BOLUMBU WANGELA 
MBOKOLO, S.M.M., directeur spirituel national de l’Association Marie Reine 
des Cœurs (AMRdC) à la République Démocratique du Congo, Curé de la 
Paroisse Saint Paul Apôtre de Kibibi, Conseiller de la Délégation, membre de 
la Commission de Mission de la Compagnie de Marie. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tu as commencé l’AMRdC à Kisangani vers la fin de l’année 2017. Comment 
cela se développe maintenant ?  
 
Merci beaucoup P. Arnold de m’avoir accordé cette occasion de pouvoir m’exprimer à propos de 
l’Association Marie Reine des Cœurs qui vit au Congo Démocratique. C’est après notre rencontre 
de la Formation Internationale Montfortaine (FIM) en France, qu’au Novembre 2017 que j’ai 
commencé à réunir certains volontaires en vue de commencer l’Association Marie Reine des 
Cœurs en RD Congo. Plusieurs d’entre eux étaient membres d’un groupe des fidèles que 
j’encadrais déjà dans le Groupe des Pèlerins de l’Espérance. Un groupe de membres a répondu 
favorablement à mon appel ; ainsi nous avions commencé l’Association au Congo. Un groupe des 
fidèles engagés dans la foi à suivre Jésus par Marie. C’est fut exactement le 08 décembre de 
l’année 2017 que nous avions commencé la formation des laïcs.  Signalons qu’à la fin de la 
formation conclue par le mois montfortain, sur les 38 membres qui ont suivi la formation, 32 ont fait 
leur consécration montfortaine à Jésus-Christ, Sagesse Eternelle et Incarnée, par les mains de 
Marie depuis le 08/12/2018. 

Et aujourd’hui la formation continue d’abord 
avec les consacrés montfortains (laïcs), puis 
avec ceux qui étaient retardés et enfin ceux 
qui sont venus se joindre à l’association. 
Possiblement, pour ce groupe, certain vont 
renouveler leur consécration et les autres 
vont faire leur consécration le 25/03/2020 en 
la fête de l’Annonciation du Seigneur. 
 
Depuis plus d’un mois, j’ai à coté de moi le 
frère Jean-Louis WENZA qui travaille avec 
moi comme Directeur adjoint, dans la 
formation des laïcs. Mais déjà avant lui, il y 
a le Père Jean-Claude MBINZA et le Père 
Constantin ATALIPA qui ont toujours 
intervenu pour la formation de nos laïcs. 
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Comme je l’avais dit au début, l’Association Marie Reine des Cœurs au Congo est composé des 
hommes et femmes de foi et responsables. Ils ont une équipe de coordination qui est 
chapeautée par Mr Jean-Marie LIESE (Coordonnateur), Mme Joséphine MUBIHILA BAUMA 
(Coordonnatrice adjointe), Mr Léon LONGANGE et Mme Edith BADJONOTO (Trésorière) et 
Mr Crispin KANTAR et l’autre (conseillers).  
Il y toute une structure au sein de l’Association que je tacherai de vous le présenter dans la 
prochaine publication. Mais, je tiens à signaler ici qu’il y a des personnes qui sont choisis comme 
« Points focaux » pour renforcer la communication et la cohésion entre les membres. 

En mai de cette année, si je ne me trompe 
pas, toi et les associés aviez organisé 
une mission populaire. Pourrais-tu nous 
en dire plus à ce sujet ?  
 
Oui, du 15 au 18 mai dernier, pendant quatre jours 
les Associés, ensemble avec les missionnaires 
montfortains et les propédeutes montfortains, dans 
l’enceinte de la Maison de formation montfortaines, 
avons organisé une mission populaire qui avait 
comme thème central : « Marie, le chemin court 
et parfait » avec comme objectif de partager avec 
la chrétienté de Kisangani notre spiritualité. Ce 
thème central était divisé en cinq sous thèmes :  
 
a. Marie dans le projet de Dieu (Par Père 
Frédéric BOLUMBU, smm) 
b. Marie, notre maitresse dans l’apostolat 
chrétien (Mr Augustin KAYA, Laïc smm) 
c. Marie, notre intercesseur (l’image de Cana et 
de Rebecca) ; (Diacre Aimé KAMANDA,smm) 
d. Prenons Marie chez nous (Marie au pied de la 
croix) ; (Mr Alexi BAUMA, Laïc smm) 
e. Fils et filles de Marie, imitons ses vertus ; 
Père Jean-Claude MBINZA, smm 

Ces sous-thèmes étaient prêchés et par les laïcs et par les prêtres montfortains. Une messe 
avait clôturé la mission populaire. Mais celle-ci a été précédée par une procession aux 
flambeaux. Notons que la participation était bonne, car on peut voir dans les images. Mais toute 
l’organisation était l’œuvre des laïcs. 
 
Au début de chaque journée, nous récitions le rosaire en entier (dirigé par les laïcs), il y avait 
quelques accompagnements et confessions (par les prêtres) et la prédication du jour qui était 
intercalée par les chants religieux. 



Pg. 17  Jésus Vivant en Marie, no. 19, novembre 2019 
   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Quels sont les projets ou programmes de travail de l’Association à 
Kisangani dans les années à venir? 
 

A part les projets des années à venir des associés montfortains à Kisangani, les associés se 

rencontrent ordinairement deux fois par mois : le deuxième et le troisième samedi. Le 

deuxième samedi est dédié à la formation et le troisième est dédié à la prière. Celle-ci est une 

journée de prière. Elle commence à 14h00 pour de terminer à 18h30. Elle est appelée « 

HERMITAGE » 

Les projets des années à venir sont certes nombreux, mais nous allons prioriser. 

a. Participer activement à toutes les activités missionnaires des missionnaires montfortains 

b. Pour l’évangélisation, avoir quelques instruments musicaux 

c. Nous comptons recruter plusieurs jeunes gens : filles et garçons 

d. Organiser des weekends missionnaires et des missions populaires 

e. Arriver à aider les missionnaires montfortains dans l’organisation et la gestion de la vie 

quotidienne de l’entité (si possible). 
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Il y a un nouveau progrès maintenant. C’est à Lomé, 
au Togo, d’où viennent quelques-uns de nos 
confrères, entre autres le Frère Ignace, qui vient de 
former une équipe dans le but de développer 
l’Association Marie Reine des Cœurs dans le pays. 
Les membres de l’équipe sont normalement les 
membres de la Légion de Marie. 
 
Même si tu es nommé pour la RDC, je pense que le 
Togo fait partie de ton territoire (DGAF) d’animation 
car on a des confrères qui sont originaires de là. 
Comment vois-tu ce développement ? As-tu 
quelques mots pour encourager nos amis au Togo? 
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En outre, à Kinshasa, dans le diocèse de Kisantu, si je ne me trompe pas, 
il y a aussi un groupe, qui existe depuis longtemps, qui vit la spiritualité du 
Père de Montfort. Tu m'as dit une fois que tu as visité ce groupe. Pourrais-
tu nous dire l'histoire de ce groupe ? Que penses-tu de tisser un pont de 
communication avec ce groupe. Qu’en penses-tu ? 

Certainement, c’est une nouvelle qui fait ma joie, car c’est l’Esprit qui continue à souffler. Je 

souhaiterai collaborer avec eux même à distance par des moyens de communications 

modernes que nous avons : Adresse E-mail, whatsapp, etc. Si un jour nous arriverons à 

planifier une visite chez eux au Togo ça sera aussi une bonne chose. Donc, étant une œuvre 

de l’Esprit Saint, elle ne mourra point. Dès à présent, je tacherai de parler avec le Frère 

Ignace pour qu’il me donne certaine précision concernant le groupe Marie Reine des Cœurs 

du Togo. Qu’ils continuent ainsi et nous les aiderons même de loin. Que la Vierge Marie 

nous accompagne tous. 
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Ce groupe existe bel et bien dans le Diocèse de Kisantu. Pour la petite histoire, ce groupe fut 
fondé par un certain « TATA ANDRE » de triste mémoire, qui avait lu les écrit du Père de Montfort 
plusieurs années passées. Il a lui-même vécu et partagé la spiritualité montfortaine avec les 
personnes de son coin. Selon les témoignages reçus, il était un homme charismatique et avec 
une dévotion mariale forte. J’ai eu à visiter trois fois ce groupe des associés montfortains de 
Kisantu. Pour la première fois, avant mon ordination,  j’avais accompagné le frère Cléophas 
LUBUTUKU, Gabrieliste, qui est allé leur prêché une récollection. Une deuxième visite, toujours 
avant mon ordination, je suis allé préparé le groupe, durant trois jours au renouvellement de leur 
consécration. Et la troisième fois, j’ai été invité par le groupe après mon ordination sacerdotale 
pour une messe de prémisses à Kisantu. Ce fut une grande célébration bien organisée par les 
membres du groupe. 
Aujourd’hui, il est important de suivre ce groupe. Nous pouvons le faire en collaborant avec les 
frères montfortains de St Gabriel qui sont à Kinshasa. Ils doivent certainement avoir des liens 
avec le groupe des laïcs qui vit la spiritualité montfortaine à Kisantu. C’est donc un travail à faire. 
Nous devons alors oser, nous dit le Père de Montfort, pour arriver à faire des grandes choses 
pour le Seigneur. 
 
Père Frédéric BOLUMBU, SMM 
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de Salvatore Scalese, SMM 
 
 
 

l y a moins d'un mois, le 21 septembre 2019, Antonio, 
Mario et moi-même, nous avons eu la joie et la grâce de 
renouveler notre consécration à Jésus par les mains de 

Marie en vue des premiers vœux religieux dans la 
Compagnie de Marie. Je me souviens encore très bien 
comment la communauté de Santeramo a participé à ce 
moment avec une grande émotion. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

I 

Partage 
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J'ai fait ma consécration à Jésus par Marie, il y a environ 4 ans, le 14 juin 2015, et je crois que ce 

fut pour moi l'un des jours les plus importants et les plus beaux de ma vie. Mais à la veille de ma 

première profession, je dois avouer que ce renouvellement de la consécration à Jésus par Marie a 

eu un sens beaucoup plus profond et plus significatif. Je crois vraiment que cette consécration est 

un don spécial de la grâce que le Seigneur donne à chacun de nous et à l'Église. Saint Louis-

Marie de Montfort déclare que cette consécration à Jésus par les mains de Marie est « une 

parfaite rénovation des vœux et promesses du saint baptême » (VD 120). Aussi, le 21 septembre 

2019, j’ai compris, autant que c’est possible, l’importance et la vérité des paroles du père de 

Montfort. 

Par le baptême, nous savons que chaque chrétien devient un fils de Dieu, un fils pleinement 

aimé du Père qui, à partir de ce moment, devient son soutien, son refuge et sa force, tout 

disposé pour lui, un Père qui le reconnaît comme son fils lui-même, puisque c'est Lui-même qui 

l'a créé avec sa sagesse. Dans ce renouvellement, je me sentais pleinement aimé par le Père, 

mais avec une présence particulière: Marie! 
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En lisant la formule de consécration, j’étais familier de ce texte et je savais que ces mots sont très 

difficiles à prononcer à cause du sentiment de respect qu’ils suscitent, mais j’ai eu le courage et la 

joie de les prononcer car je savais à qui je me confiais. J’étais un peu comme un enfant qui 

apprend à marcher et qui a du mal à faire les premiers pas, cependant il a du courage parce qu'il 

sait qu'il y a une mère et un père qui le regardent, qui sont attentifs à son chemin, qui sont prêts à 

tendre la main dès qu’ils voient que leur enfant est sur le point de tomber. 

 

J’ai été frappé par les paroles d’un Père qui, au cours des exercices spirituels de préparation aux 

vœux, m’a dit très simplement ces mots en écoutant mon partage : "Quand on veut faire un 

cadeau à son papa, on sait qu'on ne peut pas lui donner un cadeau de grande valeur parce que 

nous ne possédons pas grand-chose. Alors le père se penche vers nous, donne lui-même ce dont 

nous avons besoin pour concrétiser ce cadeau ; il sait très bien que tout ce qu'il nous a donné est 

à lui, mais il est pourtant plein de joie de voir que son fils lui rend tout ce qu'il a reçu. Voilà la 

consécration que vous ferez dans quelques jours ..." J’ai vécu ce moment de consécration en 

repensant à la beauté de ces paroles qui m’ont donné le courage de prononcer mon Totus tuus au 

Seigneur. 
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Je termine par le Psaume 130 qui résume 
un peu tout ce que je voulais partager 

dans ma réflexion: "Seigneur, je n'ai 

pas le coeur fier ni le regard 

ambitieux ; je ne poursuis ni grands 

desseins, ni merveilles qui me 

dépassent. Non, mais je tiens mon 

âme égale et silencieuse ; mon âme 

est en moi comme un enfant, comme 

un petit enfant contre sa mère". 

 
 

« Je suis un esclave 

d'amour. Celui qui 

est amoureux, qui vit 

le véritable amour 

n'a pas honte de 

dire: "Je me sens 

esclave d'amour » 

Sachant que l’on appartient totalement à une personne sans aucune réserve, aujourd'hui n'est 

pas très facile à admettre. Montfort n’appelle-t-il pas ceux et celles qui de font avec cette 

consécration pleine et entière au Seigneur par les mains de Marie, des "esclaves d'amour" ? 

Le provincial, le P. Mario Belotti, qui a présidé à ce moment de renouvellement de ma 

consécration d’esclave d'amour, a déclaré : "… Montre une dépendance absolue, sans 

réserve. C'est un geste d'amour. Il ne peut y avoir de geste d'amour plus haut ou plus grand, 

plus profond. C'est pourquoi nous appelons cela l'esclavage d'amour. [...] Je suis un esclave 

d'amour. Celui qui est amoureux, qui vit le véritable amour n'a pas honte de dire: "Je me sens 

esclave d'amour". Je peux simplement témoigner que cette voie que le Seigneur a choisie 

pour moi m’attache pleinement uni à lui : c'est lui-même qui, sur la croix, m'a confié sa sainte 

Mère avant même que je prononce mon oui. Mais il voulait que je fasse ce geste dans la 

liberté et la simplicité. 
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LES FRUITS DE LA RENCONTRE RÉGIONALE 
 
 
eci est un partage relatif à un symposium organisé par l'Association Marie 
Reine des Cœurs avec les Missionnaires Montfortains, qui s'est déroulé le 
dimanche 16 juin, au SANCTUAIRE DU BON CHEMIN, à Altamura, Bari, 
en Italie. Le thème était: MARIE, LE VÉRITABLE ARBRE QUI APPORTE 
LE FRUIT DE LA VIE. Les intervenants  de ce XIIIe symposium régional 
marial étaient: Manes Rosalba (bibliste), le père Massimo Mancini, le père 
Angelo Sorti, SMM, le père Eugenio Perico, SMM et le père Giovanni 
Personeni, SMM. Le journaliste SAFIRIA LECCESE a également délivré 
son témoignage. 
 

de Anna Maria da Martina Franca 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ALTAMURA, BARI, Italie –  
À la fin de notre vie, nous 
serons jugés sur l'amour ... et 
nous devrions penser à 
remplir notre valise, mais 
avec le plus d'amour 
possible ... avec l'amour du 
Christ, en le distinguant de 
l'amour et des clichés du 
monde. 

 
 

 
 

C 
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La consécration nous aide dans le discernement, en tant que prière, donc à 
vivre selon la vérité de l'Évangile en poursuivant le chemin vers les vertus 
de Marie, la seule voie qui mène au Christ. 
 

Comme Jésus le dit "nous devons vivre dans le monde mais sans être du monde". Il s’agit donc 

d’apporter la vérité là où elle n’est pas, de sortir de notre ghetto où nous pensons qu’il est 

possible de nous préserver du monde païen qui nous entoure. Le chrétien apporte le Christ et la 

vérité là où elle n'est pas connue. Cela doit se faire sans crainte, mais avec la force de la foi, sans 

compter sur notre propre force mais uniquement sur celle du Christ qui est mort pour nous sur la 

croix en pardonnant à ses bourreaux et en croyant réellement en sa résurrection. Il ne s‘agit pas 

d’une belle histoire avec une fin heureuse, il s’agit de la victoire de l'amour du Christ sur la mort. 
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Se réunir chaque année au symposium régional nous fait réfléchir sur les fondements de la 

consécration. Cela nous fait comprendre que la consécration n'est pas statique, mais dynamique. Le 

consacré se lève et va sans tarder, évangéliser avec le pouvoir de la foi, comme Marie qui va vite 

chez sa cousine avec la grâce de Dieu et non avec les angoisses du monde. 

Marie, le véritable arbre qui porte le fruit de la vie, est l'exemple à suivre pour remplir nos valises 

d'amour, pour faire connaître à autant d'âmes que possible, le chemin qui mène au Christ et finalement 

pour vivre une éternité de gloire et de louange à Dieu. C’est le plus grand désir qui devrait être dans le 

cœur de chaque baptisé. 
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À la fin de ces retraites spirituelles, après catéchèse, chants et prières, notre cœur est rempli de 

joie ; c’est un sentiment beaucoup moins fugace que le bonheur du monde, il est éternel comme 

un cadeau de Dieu. Nous comprenons que nous ne pouvons pas tout garder pour nous mais que 

nous devons le partager avec les autres, en particulier avec ceux qui sont plus éloignés. Nous 

prenons conscience que le but de la consécration est d'être en marche pour faire de la voie de 

Marie le véritable arbre qui porte le fruit de la vie ... Nous ressentons dans chacun de nos cœurs le 

désir de continuer à rencontrer le Christ et de le faire rencontrer à nos proches, ceux que nous 

aimons, à ceux qui nous ont fait du mal et à ceux qui ont souffert de notre mal dans le passé. Car 

tout don de Dieu n’enrichit que s’il est partagé avec nos frères, aussi pur que nous l'avons reçu. 

Nous ne pouvons pas le garder en nous-mêmes parce que notre cœur est trop petit pour le 

contenir et, si nous ne le partagions pas nous risquerions de tomber dans l’orgueil et l’égoïsme, 

sentiments si peu chrétiens. 

Marie nous invite en ces temps dans lesquels nous vivons, en plein paganisme, à cesser de gémir et 

à témoigner par notre vie, dans la prière et avec la grande grâce de Dieu. Marie est parmi nous, elle 

est l'arbre de vie qui nous mène au Christ Jésus; et nous, les consacrés, nous ne pouvons pas 

oublier que nous sommes son talon et ses pieds qui vont vite, sans délai. 

Loué soit Jésus Christ !!!! 
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INDONÉSIE: "Unité dans la diversité"  
 
 
 
de Dola de SOL-ABAB 
 
 
ANDUNG, Indonésie - La province indonésienne des Missionnaires 
Montfortains avait l’honneur d’accueillir le Père Luiz Augusto Stefani du 3 
au 31 août 2019. C’est sa première visite dans ce pays connu sous le 
slogan: "unité dans la diversité". Le Père n’est pas seulement supérieur 
général de la Compagnie de Marie mais aussi directeur international de 
l’Association Marie Reine des Cœurs. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Parmi les quelque 17 000 îles, petites et grandes, habitées et non habitées, 
les Missionnaires Montfortains ne travaillent que sur trois îles : Kalimantan 
(Borneo), Java et Flores.  
 
Dans chaque communauté ou ville où le Père s'est rendu, l'Association 
Marie Reine des Cœurs et Jeunesse Montfortaine étaient présentes et 
impliquées avec enthousiasme. 

B 
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Là où l’Association et la Jeunesse Montfortaine ne sont pas encore implantées, paroissiens et 

amis des Montfortains étaient présents pour participer à divers événements au moment de 

l’accueil, pendant sa présence sur place et au moment de son départ vers d’autres villes ou 

localités. 
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En général, partout le P. Luizinho a été honoré selon les coutumes locales 
quand on accueille un invité ou un hôte important. Pendant les jours où il 
était sur place, les Missionnaires Montfortains, les associés, les membres 
de la Jeunesse Montfortaine, les paroissiens et collaborateurs des 
Montfortains ont organisé des rencontres de partage.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le P. Luizinho a également pris le temps de parler avec les confrères à 
vœux perpétuels, les scolastiques, les novices et pré-novices, les associés, 
les membres de l’Association, et les paroissiens. Il a également tenu de 
petites réunions avec chaque membre du conseil provincial qui travaille sur 
une île. Il a eu enfin des conversations privées avec certains membres de la 
province.  
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Ce fut une visite remplie de partage et surtout de découverte pour lui. En plus de tout cela, partout 

on organisait des animations en soirée pour une convivialité fraternelle en esprit de famille. 

Généralement on concluait ces soirées par un repas commun. 
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L'enthousiasme et l'implication des membres de l’Association Marie Reine 
des Cœurs et de la Jeunesse Montfortaine lors de la visite du P. Luizinho 
ont souligné la relation spirituelle et missionnaire qui existe entre eux et les 
Missionnaires Montfortains. 
 
 

SANS LES ASSOCIÉS, SMM N'EST PAS COMPLET ! 

 

 
de Dola de SOL-ABAB 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TANANARIVE, Madagascar - Quelques jours seulement avant l'arrivée du pape François à 
Madagascar, le 6 septembre, les confrères de la vice-province de Madagascar ont organisé 
une retraite et une assemblée annuelles. Le P. Felix et le P. Arnold du Conseil général y 
étaient pour prêcher la retraite et prendre part à l’assemblée annuelle. Ils ont été présents à 
Madagascar du 23 août au 2 septembre 2019. 
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À cette occasion, le P. Felix et le P. Arnold ont également eu l'occasion de rencontrer les 

membres de l’Association Marie Reine des Cœurs de la région d'Andraisoro, Tananarive. À ce 

moment-là, chaque participant a pu raconter l’histoire de son entrée dans l’Association et 

comment il (ou elle) a évolué jusqu’à présent. Le P. Felix a pris la parole pour parler de la 

situation de l’Association dans la Délégation générale de l’Afrique anglophone. Tandis que le P. 

Arnold a parlé de la situation générale de l’Association à travers le monde. 

Deux choses sont revenues sans cesse dans les discussions: la formation à la spiritualité 

montfortaine et la participation à la mission montfortaine, à savoir la proclamation du Règne de 

Jésus par Marie.  

Le P. Felix a déclaré à cette occasion que, sans les associés, les Missionnaires de la 

Compagnie de Marie ne seraient pas complets ! 
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GAMO et la réunion continentale  
latino-américaine 2020 

 
 
de Dola de SOL-ABAB 
 
 
PASSOS - Brésil - Dans la deuxième quinzaine de septembre et la 
première quinzaine d'octobre 2019, le P. Luizinho, en congé dans son pays 
d'origine, le Brésil, a pris le temps de visiter Passos, où se trouve un Grupo 
Amigos de Montfort (GAMO). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lors des réunions, en présence des membres de GAMO, adultes et adolescents, il a 

notamment partagé la situation des associés Montfortains dans plusieurs pays et les activités 

missionnaires de chaque groupe montfortain. 
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Ces activités peuvent être vécues ou exécutées dans la paroisse d’origine 
de chaque associé et dans la société. En particulier, il les a encouragés à 
s’impliquer au milieu des personnes dans le besoin, des personnes qui 
vivent dans la pauvreté. 
 
A cette occasion, ils ont également abordé la rencontre continentale latino-
américaine qui se tiendra à Sao Paulo en juillet 2020. 
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TRES DOUCE VIERGE MARIE 
 
 

de Elli-Mac. 
 
 
 

Mettez la paix dans nos cœurs, 

Mettez la paix dans nos âmes. 

Mettez la paix dans nos pensées, 

Mettez la paix dans nos vies. 

Puissions-nous ainsi, être dignes de votre infinie 

bonté. 

 

Guidez nos cœurs, 

Guidez nos âmes, 

Guidez nos pensées, 

Guidez nos vies. 

Pourrons-nous, enfin, aller vers vous plus 

sereinement. 

 

Ouvrez nos âmes, 

Ouvrez nos cœurs, 

Ouvrez nos pensées, 

Ouvrez nos vies; 

 

Que nous soyons envahis par tout votre Amour. 

Etendez sur nous  votre immense miséricorde, 

Afin d’être dignes d’accéder à cette terre promise  

Et y reposer à tout jamais. 
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Adresse 
MISSIONNAIRES MONTFORTAINS 

Viale dei Monfortani, 65, 00135, Rome – ITALIE 

Tel (+39) 06-30.50.203 

Fax (+39) 06 30.11.908 

http://www.montfortian.info/amqah/ 


